

旭川市立朝日小学校学校便り **本気で 元気で 根気よく**



あさひ

令和6年
11月1日発行
No.5



《本年度の重点教育目標》異なるものへの寛容さをもって、他者と共によりよく生きる人を育む

メキシコ番号: 011-1111-1111
【朝日小 HP はこちらから】

SNSやネットによるいじめ等のトラブルを防ぐ 11月の行事予定 12月の行事予定

校長 高野 拓実

少しずつ冬の足音が聞こえる時季となってまいりました。日暮れがますます早まり、寒くなっていきます。子どもたちには、服装はもとより、滑る道路での転倒、スリップ事故等々、冬型の事故防止に十分気をつけるよう指導しています。登下校時や外出時には、保護者や地域の皆様からの子どもたちへの声掛けを引き続きよろしくお願ひいたします。

さて、本校では、旭川市いじめ防止対策推進条例や、旭川市いじめ防止基本方針を踏まえ策定した学校いじめ防止基本方針に基づき、いじめの防止等のための取組を進めているところです。10月11日（金）に、3年生が人権教育プログラムとして、市民団体「CAP あさひかわ」の方を講師にお招きし、ワークショップ（参加型の学習）を実施しました。子どもたちは、プログラムの寸劇や話し合いを通して、いじめや虐待、誘拐といった様々な暴力から自分を守る方法を学びました。

社会では、急速なSNSやネットの普及により、相手の顔が見えないままのコミュニケーションが一般的になってきているのが現状です。SNS等では送り手の心が伝わりにくい問題があります。顔が見えていると、その人と心を通わせることができますが、相手と自分の心につながりがない場合、いじめにもつながります。ふざけ半分で送った写真は一瞬にして世界中に広がります。

SNS等を介した犯罪に巻き込まれる事件は、年々低年齢化しています。各ご家庭におかれましても、お子さまがゲーム機やスマホ等を所持しているか否か、年齢の大小は別にして、気を付けなければならない観点や必要なルールなどについて、この機会にお子様と話し合ってもらいたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

終わりになりますが、11月9日（土）に学習発表会を行います。クラスのめあてや自分のめあてをもって練習し、当日に臨みます。保護者の皆様には、子どもたちの頑張りを是非ご覧ください。よろしくお願ひします。

曜	行 事	曜	行 事
1 金		1 日	
2 土		2 月	
3 日	文化の日	3 火	
4 月	振替休日	4 水	自由参観日
5 火		5 木	自由参観日
6 水	学習発表会総練習	6 金	自由参観日
7 木		7 土	
8 金	前日準備	8 日	
9 土	学習発表会	9 月	返本週間
10 日		10 火	縦割り班活動③ センター研究発表会
11 月	振替休業日（学習発表会）	11 水	
12 火		12 木	
13 水		13 金	委員会⑧ クワイアリスト楽団と出陣コンサート
14 木		14 土	
15 金	諸費納入日 クラブ⑥	15 日	
16 土		16 月	冬休み図書貸出
17 日		17 火	縦割り班活動④
18 月		18 水	教員基礎実習（旭川東）
19 火		19 木	
20 水		20 金	クラブ⑦ 教員基礎実習（旭川東）
21 木		21 土	
22 金	委員会⑦	22 日	
23 土	勤労感謝の日	23 月	
24 日		24 火	
25 月		25 水	2学期終業式（給食なし）
26 火		26 木	
27 水	教員基礎実習（旭川東）	27 金	
28 木		28 土	
29 金	朝会⑦ 教員基礎実習（旭川東）	29 日	年末の休日 学校閉庁日
30 土		30 月	年末の休日 学校閉庁日
		31 火	年末の休日 学校閉庁日

◇ 家庭でのルールやマナーを話し合っ、みんなで守りましよう ◇

子どもと一緒に考えて、家族みんなで守るようにすることが大切です。

いつなら使ってもいいと思う？
どんなときはダメかな？

SNSを使うときは、
どんなことに注意すればいいと思う？

こういうことは必ず守ろうね！

- ・個人を特定される情報を書き込まない
- ・知らない人とSNSやメール、写真・動画等のやりとりをしない
- ・裸や下着姿の写真・動画等は撮らない、撮らせない

どこで使うのがいいかな？
使わないときはどこに置いたらいいと思う？



スマホ等に依存しないように、家族全員が使わない時間を決めよう！

- 子どもの成長や使用状況に応じて、ルール等を見直すことも大切です。
- 家族みんなでスマホ等を使わない「アウトメディアタイム」をつくる取組も大切です。



【旭川市教育委員会「情報モラル教育リーフレット」の一部を抜粋】

11月9日（土）学習発表会です

11月9日（土）に学習発表会を予定しています。日常の学習成果の発表を通して表現力や学級としての集団性を高めることなどをねらいとしています。10月28日から特別日課に入っており、各学年での練習や準備が順調に進んでいるところです。お忙しいところとは思いますが、ぜひ、お子さんの頑張り拍手を送っていただきますようお願いいたします。

- 3年生の発表時間 8:30～8:55
- 4年生の発表時間 9:05～9:35
- 1年生の発表時間 9:45～10:10
- 2年生の発表時間 10:20～10:45
- 5年生の発表時間 10:55～11:25
- 6年生の発表時間 11:35～12:15

各学年の登校・下校時刻は学年通信でご確認ください。



PTA 活動へのご協力ありがとうございます

☆☆PTA 秋の再生資源回収(10月26日)☆☆

今年度2回目のPTA環境部主催の再生資源回収を実施しました。

16,632円の益金があり、この益金はグラウンドの雪山造成など、子どもたちのために使わせていただきます。前回に引き続き、資源回収にご協力いただいた保護者並びに地域の皆様、回収集荷場所を提供して下さった地域の皆様、チラシの配付にご協力いただきました北海道新聞和田販売所様、ボランティアとして回収のお手伝いをいただいた保護者の皆様、大変ありがとうございました。



【9/19 松の木の伐採の様子】

■ 11月帰宅時刻16:00 ■

11月から帰宅時刻が**16:00**となります。最近では、日没がすっかり早くなり、16:00には辺りが薄暗くなっています。学校でも指導をしているところですが、ご家庭におきましても声掛けをお願いします。



グラウンド東側の角に生えていた松の木を9月19日に伐採しました。毎年、春から夏にかけてカラスの繁殖期に営巣があり、付近を通行する地域の方や児童の登下校時に威嚇攻撃等でご迷惑をお掛けしていたところです。